

Más

ENERGÍA | SOSTENIBILIDAD | PREMIOS PORTAFOLIO | REVISTAS Y FOROS | INNOVACIÓN

ENERGÍA 04 sept 2025 - 10:40 a. m.



Minenergía busca 'reactivar' una importación de gas de Venezuela, que nunca ha existido

Mientras ministro Palma dice que no se necesita de **Ecopetrol** para este objetivo, en el pasado la estatal PDVSA Gas no cumplió el acuerdo con Colombia.



Gobierno prevé reactivar el gasoducto Binacional Antonio Ricaurte para importar gas desde Venezuela. Foto: Cortesía: archivo Portafolio

LR LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO
04 sept 2025 - 10:40 a. m.
[Unirse a whatsapp](#)

El ministro de Minas y Energía, Edwin Palma, aseguró que siguen buscando la manera de importar gas desde Venezuela con el fin de proveer el energético a un mercado nacional con la nueva exploración cerrada y un déficit de gas que para el próximo año se proyecta en 20% para el 2026.

Sin embargo, expertos en el tema critican que el funcionario quiera reactivar un proceso que el país jamás ha visto, luego de que PDVSA Gas no cumplió un acuerdo en enero de 2016.

Le puede interesar: [¿Qué tan viable es la importación de gas desde Venezuela a Colombia? Esto dice la ACP](#)

Más noticias de Energía



ENERGÍA
Mineros anuncia inversiones para la producción aluvial de oro en Colombia



ENERGÍA
Fue abierta la primera convocatoria para la conformación de las comunidades energéticas

Lo más leído

- 1 EMPRESAS**
Bancolombia, LifeMiles y Visa presentan nueva tarjeta de crédito para viajeros
1273
- 2 INFRAESTRUCTURA**
¿Errores de estructuración comprometen el futuro de varios proyectos viales de 4G?
869
- 3 FINANZAS**
De ser aprobada la reforma tributaria, la pobreza monetaria en Colombia crecería
721
- 4 TECNOLOGÍA**
Entrar las IA será el nuevo



Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

"Ojalá antes de finalizar 2025, Colombia pueda reactivar el suministro de gas desde Venezuela. Es un objetivo estratégico que requiere superar retos técnicos, jurídicos y económicos, y en eso estamos concentrando la gestión pública", dijo Palma en su cuenta de X.

La idea del funcionario está relacionada con usar ese combustible que en el vecino país se está 'desperdiciando' para que a finales de este año a Colombia lleguen las primeras moléculas **al Sistema Nacional de Transporte.**

"No tiene ningún sentido, desde el punto de vista lógico que en Venezuela quemen gas, boten gas y nosotros necesítandolo. Entonces ahí hay que superar cualquier barrera para que los colombianos podamos disponer de esa gran riqueza que tienen en materia de gas, porque mientras mantenemos esa duda frente a eso, los que se siguen alimentando son los grandes monopolios, grandes negocios alrededor de la regasificación y de la importación de gas. Entonces ojalá podamos remover esos obstáculos técnicos, jurídicos, económicos, en fin y podamos tener la molécula, una molécula de gas antes de que termine el año en beneficio del pueblo colombiano", dijo el funcionario.

Desde finales del 2024 se comenzó a importar gas para suplir la demanda del mercado esencial, es decir, de hogares, vehículos y comercios debido a que el país no cuenta con la oferta suficiente. Sin embargo, al realizar esta acción se han venido incrementado los precios del servicio público, en algunas zonas del país el alza ha sido superior al 30%.

Según cifras de Naturgas, actualmente Colombia importa el 17% de la demanda total de gas y de acuerdo con proyecciones del Gestor del Mercado de Gas para el 2026 el déficit incrementaría a niveles del 20% y en 2030 este podría seguir **aumentando de manera importante hasta llegar a niveles del 50%.**



Gobierno prevé reactivar el gasoducto Binacional Antonio Ricaurte para importar gas desde Venezuela.
Portafolio

'Desde allá Colombia no ha recibido una sola molécula de gas'

Ante este anuncio, el experto en el sector energético y exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta, resaltó que no está bien hablar de reactivar algo que nunca ha llegado al país. Aduciendo que Colombia en un tiempo exportó gas a Venezuela, pero **desde el vecino país no se ha importado ninguna molécula.**

"¿Cómo así que "reactivar el suministro de gas desde Venezuela"?, si desde allá Colombia no ha recibido una sola molécula de gas. Colombia suministró su parte y

626 **Empresas buscan el nuevo empleo para recién graduados: pagarían \$640.000 la hora**

5 EMPRESAS
601 **Compensar entra a la medicina prepagada: ¿qué pasó con su salida como EPS?**

6 EMPRESAS
550 **La propuesta de Avianca para fortalecer LifeMiles, su programa de lealtad**



Mineros anuncia inversiones para la producción aluvial de oro en Colombia

Colombia no ha recibido una sola molecula de gas. Colombia cumplió su parte y durante siete años (2008-2015) le suministro, en promedio 150 millones de pies cúbicos por día (MMPCD). Bueno es recordar que Venezuela nunca cumplió con su parte, que le obligaba a corresponder proporcionándole a Colombia el mismo volumen a partir de 2011. Así quedó consignado en el contrato que firmaron Chaves y Uribe en mayo de 2007, dándole vida al gasoducto Antonio Ricaurte, que une a La Guajira con el Estado Zulia”, dijo el experto.

Además, Acosta destacó que de reactivarse el acuerdo para que Venezuela cumpla su parte, existen una serie de requisitos que se deben cumplir para importar el gas y mencionó que, de hacerlo, a Colombia se le podrían aumentar los aranceles por parte de los **EE. UU. como represalia de comprarle al país vecino.**

“Retos técnicos, jurídicos y económicos, y en eso estamos concentrando la gestión pública”, que, según el Ministro Palma, al afirmar que “no es un camino sencillo, pero estamos avanzando”, están de por medio las sanciones impuestas por los EE.UU. a Venezuela y solo con la aquiescencia de la Oficina de control de activos extranjeros (OFAC), que depende del Departamento del Tesoro de los EE.UU., que complican la viabilidad de cualquier acuerdo para reactivar el contrato incumplido, que está vigente hasta el 2027. A no ser que el presidente Petro quiera desafiar al altanero de Trump, exponiendo al país a las mismas represalias arancelarias (25%) que les está aplicando a los países que le compren petróleo o gas a la dictadura de Maduro. ¡Le saldría a Colombia más caro el caldo que los huevos!”, mencionó el exministro.



 Edwin Palma, ministro de Minas y Energía
Ministerio de Minas y Energía

‘No se necesita a **Ecopetrol**’

Luego de este anuncio del ministro Palma, Mónica de Greiff, presidenta de la Junta Directiva de **Ecopetrol** en diálogo con Caracol Radio aseguró que **ese gas importado no llegaría a Ecopetrol.**

*“El gas de Venezuela directo para **Ecopetrol** no va a venir porque nosotros no podemos negociar con compañías estatales venezolanas, si fuera una compañía privada que nos venda gas sacado de Venezuela es otra cosa, pero eso no está pasando”, señaló la presidenta de la Junta Directiva de **Ecopetrol.***

Ante este pronunciamiento, Edwin Palma, ministro de Minas y Energía le respondió a Mónica de Greiff que el Gobierno no necesita a **Ecopetrol** para **importar el gas desde Venezuela.**

*“**Ecopetrol**, aunque es nuestra principal empresa, es un agente más del mercado, una empresa más. Eso demuestra la independencia de la compañía frente al gobierno. La fortaleza de su gobierno corporativo. Para traer gas de Venezuela **NO SE NECESITA A **ECOPETROL****”* mencionó el funcionario



 **Vista aérea de las instalaciones de Monómeros en Barranquilla.**
Archivo particular

Ecopetrol no puede comprar monómeros

En este diálogo, la presidente de la Junta Directiva de **Ecopetrol** también mencionó que otro de los negocios que no hará **Ecopetrol** además de la no importación de gas desde Venezuela es la compra de monómeros. Debido a que dentro de los estatutos de la compañía no se puede realizar esta acción.

Recomendado: [Ecopetrol anuncia que importará gas venezolano a partir de 2025](#)

*“Monómeros es una compañía con Venezuela que nosotros no podríamos entrar a comprar directamente, si hay ideas, si hay oportunidades y a veces decimos que no, ya que hay que poner los pies en la tierra de que no lo podemos hacer. Monómeros no ha ido ni una sola vez a la Junta Directiva de **Ecopetrol** y lo que tenemos muy claro en la Junta es que con todas estas acciones que ha puesto Estados Unidos, **Ecopetrol** no puede comprar monómeros”,* resaltó la funcionaria.

Vale mencionar que el ministro de Minas y Energía ha viajado directamente a Venezuela con el fin de avanzar en la adquisición de esta compañía que produce y comercializa fertilizantes simples y **mezclados e insumos industriales**.

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO
Periodista de Portafolio

RELACIONADOS: | ENERGÍA | VENEZUELA | GAS | IMPORTACIÓN DE GAS | SUMINISTRO DE GAS

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR 

REPORTAR ERROR 

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Vehículo

3 Sept de 2025 - 11:26 p. m.

La reforma tributaria podría dejar 'varada' a Colombia: ¿por qué?

Vehículo

3 Sept de 2025 - 11:22 p. m.

Volvo Cars presenta la SUV XC70, una híbrida enchufable

Comercio

3 Sept de 2025 - 6:51 p. m.

Los goles también se cuentan en ventas; así es como la Selección impulsa la economía



Más Portales



EL TIEMPO

Delegación de Gobierno condiciona reunión preparatoria con disidencias de 'Walter Mendoza' tras ataque contra militares en Putumayo



FÚTBOL RED

Pedro Gallese no se rinde: 'En el fútbol se han visto muchas cosas'



ADN

Camioneta robada en Bogotá tenía a 'Thor', un perro pitbull que su familia intenta recuperar desde hace 10 días



City

¡\$3.000 millones de pesos al mar! un yate se hundió en Turquía en 15 minutos

Portafolio

Síguenos en redes:



Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Paute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

 Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertisement Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio

COPYRIGHT © 2025 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, o su uso para el desarrollo de programas de inteligencia artificial o aprendizaje automático, así como su traducción a cualquier idioma, sin autorización escrita de su titular. Portafolio.com, las principales noticias económicas de Colombia y el Mundo.